CHRISTIAN BAYER

Wunderbare Weiterbildung!



Weiterbildung ist ... #neuelmpulse #lebenslangesLernen #Innovation #persönlicheEntwicklung #Mutmacher

Die "Plattform Erwachsenenbildung" feiert 2022 ihr 15-Jahre-Jubiläum. Für die Herausgabe des "Jahrbuchs Weiterbildung 2022" ist dies einfach … Zufall. Mit dem "Jahrbuch Weiterbildung" wollen wir aufzeigen, wie vielfältig und schlagkräftig Weiterbildung ist!

#neuelmpulse

In immer schnellerer Abfolge sehen wir uns neuen Herausforderungen gegenüber. Haben wir uns eben noch mit der Pandemie-Bekämpfung befasst, stehen jetzt der Krieg in der Ukraine und die noch völlig unabsehbaren Auswirkungen vor uns. Weiterbildung zeigt gerade in solchen Situationen seine Stärke: gemeinsam an Problemen und deren Bewältigung zu arbeiten, Wissen weitergeben und damit auch andere rasch zu befähigen. Das Miteinander- und Voneinander-Lernen gibt enormen Rückhalt und Motivation für die Umsetzung.

#lebenslangesLernen

Bei unserer jährlichen MAKAM-Umfrage "Weiterbildung in Österreich" unter 500 Personalverantwortlichen kommt dem "Lebenslangen Lernen" seit Jahren die höchste Bedeutung zu. Unternehmen erkennen, dass Investitionen in Weiterbildung und langfristig orientierte Personalentwicklung gerade in Zeiten des Fachkräftemangels unabdingbar sind. Umschulungsprogramme, die von den Mitarbeitenden als Wachstumsprogramme gesehen werden, sichern den mittel- bis langfristigen Unternehmenserfolg.

#Innovation

In den Jahren 2020/2021 ist in der beruflichen Erwachsenenbildung kein Stein auf dem anderen geblieben! Binnen kürzester Zeit wurden Lehrgänge und Seminare von Präsenzform in Online-Formate umgesetzt. Die Geschwindigkeit, mit der die Lernenden, die Lehrenden und die Unternehmen diesen Shift erreicht haben, ist aus heutiger Sicht enorm. Die COVID-Pandemie hat hier einen kräftigen Innovationsschub ausgelöst. Die investierte Anstrengung lohnt sich heute: ob Präsenztraining, online, Livestream oder hybrid – Weiterbildung findet nunmehr sehr erfolgreich in allen Formaten statt.

#persönlicheEntwicklung

Mit kontinuierlicher Aus- und Weiterbildung können Menschen im Beruf wachsen, sie erhalten neue Impulse für ihre Arbeit und können ein berufliches Netzwerk aufbauen. Diese persönliche Entwicklung und die Freude daran muss immer im Vordergrund aller unserer Weiterbildungsaktivitäten stehen! Jeder und jede von uns kennt Beispiele des "persönlichen Wachsens" – dieses Wachsen müssen wir weiter vorbehaltlos unterstützen und ermöglichen. Und dort wo Menschen wachsen können, werden sich auch Unternehmen gut entwickeln!

#Mutmacher

"Weiterbildung ist ein #Mutmacher"! Wir kennen aus unseren Lehrgängen und Bildungsinitiativen so viele konkrete Beispiele von Menschen, denen Weiterbildung eine neue Perspektive, neue Hoffnung gegeben hat! Wir sind überzeugt, dass es insbesondere in Lerngruppen eine weitaus höhere Chance gibt, neue Motivation zu schöpfen. Wir haben in den letzten beiden Jahren – zum Beispiel im Umschulungskursen – die besondere Kraft des "Mutmacher Weiterbildung" gesehen.

Last but not least doch noch ein Rückblick. Die "Plattform Erwachsenenbildung" feiert ihr 15-jähriges Bestandsjubiläum. Seit 2009 veranstalten wir jährlich den "Tag der Weiterbildung". Wir wollen damit das Augenmerk der Öffentlichkeit verstärkt auf Aus- und Weiterbildung als Schlüssel zum persönlichen und unternehmerischen Fortschritt, aber auch als Triebkraft des volkswirtschaftlichen Wettbewerbsfaktors Österreichs richten.

Am Tag der Weiterbildung präsentieren wir jedes Jahr die von uns initiierte Studie "Weiterbildung in Österreich". Danke an dieser Stelle für

die jahrelange gute Zusammenarbeit an MAKAM Research und Ulli Röhsner.

Beim Tag der Weiterbildung geben wir Personal- und Bildungsverantwortlichen Raum für persönlichen Austausch und diskutieren Themen, die beschäftigen, verändern und antreiben. Wir bedanken uns sehr herzlich bei allen unseren Partner:innen in Unternehmen, Medien und Organisationen für die Zusammenarbeit. So konnten wir in den letzten Jahren den Tag der Weiterbildung im Technischen Museum Wien, in der Industriellenvereinigung, beim SK Rapid und heuer in der Raiffeisen Holding NÖ-Wien veranstalten. Ein herzliches Dankeschön an unsere Gastgeber:innen!

Weiters haben wir in den letzten Jahren eine tolle Zusammenarbeit mit dem HR Inside Summit entwickelt. Wir freuen uns sehr, dass wir im Kreis der HR-Professionals Themen wie Weiterbildung und Personalentwicklung als Ansprechpartner darstellen, diskutieren und gemeinsame Projekte starten können. Danke an das Team des HR Inside Summit für die Zusammenarbeit – besonders in den schwierigen Zeiten des Lockdowns!

Die Plattform lebt von den Menschen: Danke besonders an Gründungspersönlichkeiten wie Martin Röhsner, Laszlo Kovacs, Gerhard Stangl, Konrad Fankhauser, Hannes Knett, Michael Landertshammer, Alice Fleischer und Matthias Strolz. Eure Vision der "Plattform" hat sich zu einem lebendigen Netzwerk für die Anliegen der beruflichen Weiterbildung entwickelt. Daran werden wir gerne weiterarbeiten.

Mag. (FH) Christian Bayer ist Geschäftsführer der TÜV AUSTRIA Akademie und seit 2016 Sprecher der Plattform Erwachsenenbildung. Ehrenamtlich engagiert er sich im Milizverband Österreich.

christian.bayer@tuv.at www.tuv-akademie.at

